



О деятельности диссертационного совета на базе ФГАОУ ВО «Казанский (Приволжский) федеральный университет»

Талан М.В.*

Цель. В работе представлен краткий обзор деятельности диссертационного совета Д 212.081.32, созданного на базе ФГАОУ ВО «Казанский (Приволжский) федеральный университет». Представлено авторское видение на эффективность перехода к собственной системе аттестации научных кадров. **Методология:** работа построена на разумном сочетании общенаучного диалектического метода с правовым позитивизмом. Общественные связи и явления и их взаимодействие с научными категориями рассмотрены в диалектическом единстве. Опыт деятельности отдельного диссертационного совета базируется на сравнительно-правовом позитивизме. В работе применяются научные методы анализа и синтеза, индукция и дедукция. **Выводы.** История вопроса наделения самостоятельными функциями ряда вузов Российской Федерации продолжит 200-летнюю научную традицию аттестации научных педагогических кадров не только для нужд собственного образовательного учреждения, но и всего федерального округа, государства в целом. **Научная и практическая значимость.** Обоснована состоятельность открытия самостоятельных диссертационных советов, подкрепленная историческим опытом их существования на примере Казанского университета начала XIX в. Результаты могут быть использованы при анализе опыта деятельности самостоятельных диссертационных советов в Российской Федерации.

Ключевые слова: диссертационный совет, наука, ученая степень, собственные диссертационные советы, присуждение, специальность, соискатель, аспирантура.

On the Activity of the Dissertation Board in the Kazan (Volga Region) Federal University

Talan M.V.**

Purpose. The paper presents a brief overview of the activities of the dissertation council D 212.081.32, created on the basis of FSAEI of HE "Kazan (Volga region) Federal University". Presented the author's vision of the effectiveness of the transition to its own system of certification of scientific personnel. **Methodology:** the work is based on a reasonable combination of the general scientific dialectical method with legal positivism. Public relations and phenomena and their interaction with scientific categories are considered in dialectical unity. The experience of a separate dissertation council is based on comparative legal positivism. The paper uses scientific methods of analysis and synthesis, induction and deduction. **Conclusions.** The history of the assignment of independent functions to a number of higher educational institutions of the Russian Federation will continue the 200-year scientific tradition of attestation of scientific teaching staff, not only for the needs of their own educational institution, but also of the entire federal district, the state as a whole. **Scientific and practical significance.** The soundness of the discovery of independent dissertation councils, supported by the historical experience of their existence on the example of Kazan University, the beginning of the XIX century, is substantiated. The results can be used in analyzing the experience of independent dissertation councils in the Russian Federation.

Keywords: dissertation council, science, degree, own dissertation councils, award, specialty, applicant, graduate school.

* **Талан Мария Вячеславовна**, председатель диссертационного совета Д 212.081.32, заведующая кафедрой уголовного права Казанского (Приволжского) Федерального университета, доктор юридических наук, профессор, adelabdouline@yandex.ru

** **Talan Mariya Vyacheslavovna**, Chairperson of the Dissertation Board Д 212.081.32, Head of the Department of Criminal Law of the Kazan (Volga Region) Federal University, Doctor of Law, Professor

